



**Examen de Cuarto de
Primaria**

**CONSTITUCIÓN –
TERCER TRIMESTRE**



1. ¿Qué es el federalismo? Respuesta: El federalismo es un sistema de gobierno en el que el poder se divide entre un gobierno central y gobiernos locales o estatales. Retroalimentación: El federalismo permite una distribución equitativa del poder y la toma de decisiones a nivel local y nacional, lo que permite una mejor gestión de los recursos y la atención a las necesidades específicas de cada región.
2. ¿Cuántos estados hay en México? Respuesta: Hay 32 estados en México. Retroalimentación: México está dividido en 32 estados, cada uno con su propio gobierno estatal y autonomía en ciertas áreas, además de la Ciudad de México, que tiene un estatus especial como entidad federativa.
3. ¿Cuál es la función de un gobierno estatal? Respuesta: La función de un gobierno estatal es administrar y gobernar el estado, implementar políticas públicas y brindar servicios a sus habitantes. Retroalimentación: Los gobiernos estatales tienen la responsabilidad de gestionar y administrar sus estados, y de coordinarse con el gobierno federal y los gobiernos municipales para brindar servicios y garantizar el bienestar de sus ciudadanos.
4. ¿Qué es un municipio? Respuesta: Un municipio es una división administrativa y territorial de un estado, gobernado por un ayuntamiento y encabezado por un presidente municipal. Retroalimentación: Los municipios son la división más pequeña del territorio nacional y se encargan de gestionar y administrar las necesidades locales, como la recolección de basura, el alumbrado público y la seguridad ciudadana.
5. ¿Cuál es la función de un ayuntamiento? Respuesta: La función de un ayuntamiento es gobernar y administrar un municipio, implementar

políticas públicas y brindar servicios a sus habitantes. Retroalimentación: Los ayuntamientos tienen la responsabilidad de gestionar y administrar sus municipios y de coordinarse con los gobiernos estatales y el gobierno federal para brindar servicios y garantizar el bienestar de sus ciudadanos.

6. Verdadero o falso: La Ciudad de México es un estado de la República Mexicana. Respuesta: Falso. Retroalimentación: La Ciudad de México no es un estado, sino una entidad federativa con un estatus especial. Tiene un gobierno propio y funciones similares a las de un estado, pero no es considerado uno de los 32 estados de México.

7. ¿Qué es una reforma a la Constitución? Respuesta: Una reforma a la Constitución es un cambio o modificación en su texto para adaptarla a nuevas circunstancias o mejorar aspectos legales y políticos. Retroalimentación: Las reformas constitucionales son necesarias para mantener la Constitución actualizada y en sintonía con las necesidades y realidades del país. Estas reformas se realizan siguiendo un proceso legislativo específico.

8. ¿Quién puede proponer una reforma a la Constitución? Respuesta: Los miembros del Congreso de la Unión (diputados y senadores), el Presidente de la República y las legislaturas de los estados pueden proponer reformas a la Constitución. Retroalimentación: La iniciativa para reformar la Constitución puede venir de diferentes actores políticos, lo que permite una amplia participación en el proceso de modificación de la ley fundamental del país.

9. ¿Qué mayoría se necesita en el Congreso para aprobar una reforma a la Constitución? Respuesta: Se necesita una mayoría calificada de al menos dos tercios de los votos en ambas cámaras del Congreso de la Unión (Cámara de Diputados y Cámara de Senadores). Retroalimentación: La mayoría calificada garantiza que las reformas constitucionales cuenten con un amplio consenso y apoyo de los representantes políticos antes de ser aprobadas.
10. ¿Cuál es la capital de México? Respuesta: La capital de México es la Ciudad de México. Retroalimentación: La Ciudad de México, antes conocida como el Distrito Federal, es la capital del país y sede de los poderes federales, así como centro político, económico y cultural.
11. ¿Cuántos municipios hay aproximadamente en México? Respuesta: Hay aproximadamente 2,500 municipios en México. Retroalimentación: Los municipios son la base de la organización territorial y administrativa del país. Su cantidad varía entre los estados, y su tamaño y población también pueden variar significativamente.
12. Verdadero o falso: Los gobernadores de los estados son elegidos por voto popular. Respuesta: Verdadero. Retroalimentación: Los gobernadores de los estados son elegidos por los ciudadanos a través del voto popular en elecciones estatales. Esto garantiza que los gobernadores sean responsables ante sus electores y representen sus intereses.
13. ¿Cuál es la duración del mandato de un gobernador de un estado en México? Respuesta: La duración del mandato de un gobernador en México es de 6 años. Retroalimentación: Los gobernadores son

elegidos para un periodo de 6 años, llamado sexenio, y no pueden ser reelegidos de manera consecutiva.

14. ¿Cuál es la duración del mandato de un presidente municipal?

Respuesta: La duración del mandato de un presidente municipal es de 3 años. Retroalimentación: Los presidentes municipales son elegidos para un periodo de 3 años, y en la mayoría de los estados pueden ser reelegidos de manera consecutiva por un periodo adicional.

15. ¿Cuál es el órgano legislativo de un estado en México? Respuesta:

El órgano legislativo de un estado en México es el Congreso del Estado o la Asamblea Legislativa, según el caso. Retroalimentación: Los Congresos del Estado o las Asambleas Legislativas son los órganos encargados de crear y modificar las leyes estatales, y de supervisar la acción del gobierno estatal.

16. ¿Cuál es el órgano legislativo de un municipio en México?

Respuesta: El órgano legislativo de un municipio en México es el ayuntamiento. Retroalimentación: El ayuntamiento, encabezado por el presidente municipal y compuesto por regidores, es responsable de la administración y gobierno del municipio, así como de la creación de reglamentos y ordenanzas locales.

17. ¿Qué nivel de gobierno se encarga de la seguridad pública en un estado? Respuesta:

El gobierno estatal se encarga de la seguridad pública en un estado. Retroalimentación: La seguridad pública en un estado es responsabilidad del gobierno estatal, aunque también se coordina con el gobierno federal y los gobiernos municipales para garantizar la seguridad en todo el territorio.

18. ¿Qué nivel de gobierno se encarga de la recolección de basura en un municipio? Respuesta: El gobierno municipal se encarga de la recolección de basura en un municipio. Retroalimentación: La recolección de basura es un servicio público que corresponde a los gobiernos municipales, ya que es una función local que debe adaptarse a las características y necesidades de cada municipio.
19. ¿Qué nivel de gobierno se encarga de la educación en un estado? Respuesta: La educación en un estado es responsabilidad del gobierno estatal en coordinación con el gobierno federal. Retroalimentación: La educación es un área en la que el gobierno federal establece políticas y lineamientos generales, pero su implementación y administración corresponde a los gobiernos estatales, que adaptan las políticas a las necesidades y características de cada estado.
20. ¿Cuál es el nombre del gobernante de la Ciudad de México? Respuesta: El gobernante de la Ciudad de México es el Jefe de Gobierno. Retroalimentación: La Ciudad de México tiene un estatus especial como entidad federativa y su gobernante es el Jefe de Gobierno, que es elegido por voto popular y tiene funciones similares a las de un gobernador de estado.
21. ¿Qué tipo de gobierno tiene la Ciudad de México? Respuesta: La Ciudad de México tiene un gobierno propio, similar a los gobiernos estatales, pero con un estatus especial como entidad federativa. Retroalimentación: La Ciudad de México no es un estado, pero cuenta con un gobierno similar al de los estados, con poderes y funciones propias. Su estatus especial como entidad federativa le otorga algunas características y facultades diferentes a las de los estados.

22. ¿Cuál es la diferencia entre un estado y un municipio? Respuesta: Un estado es una división administrativa y territorial más grande que un municipio, con un gobierno estatal y funciones propias, mientras que un municipio es una división administrativa y territorial menor dentro de un estado, gobernado por un ayuntamiento. Retroalimentación: Los estados y los municipios son divisiones administrativas y territoriales diferentes, con gobiernos y funciones propias. Los estados tienen un gobierno estatal y mayor autonomía, mientras que los municipios son divisiones menores dentro de los estados, encargadas de gestionar y administrar las necesidades locales.

23. ¿Cuál es el proceso para aprobar una reforma a la Constitución en México? Respuesta: El proceso para aprobar una reforma a la Constitución en México incluye la propuesta de la reforma por parte de los miembros del Congreso, el Presidente o las legislaturas estatales, la aprobación de la reforma por una mayoría calificada en ambas cámaras del Congreso de la Unión y la ratificación de la reforma por la mayoría de las legislaturas estatales. Retroalimentación: El proceso de reforma constitucional en México garantiza un amplio consenso y participación de los diferentes actores políticos, tanto a nivel federal como estatal, para asegurar que las modificaciones a la Constitución reflejen las necesidades y realidades del país y cuenten con el respaldo de la mayoría de los representantes políticos.

24. ¿Por qué es importante el federalismo en México? Respuesta: El federalismo es importante en México porque permite una distribución equitativa del poder entre el gobierno central y los gobiernos estatales,

garantiza la autonomía de las entidades federativas y permite atender de manera eficiente las necesidades y particularidades de cada región. Retroalimentación: El federalismo promueve la cooperación y coordinación entre los diferentes niveles de gobierno, garantizando que las decisiones políticas y administrativas se tomen de manera descentralizada y se adapten a las realidades locales, lo que favorece el desarrollo equilibrado del país.

25. Empareja los niveles de gobierno con sus funciones: a) Gobierno federal b) Gobierno estatal c) Gobierno municipal X) Construcción de carreteras federales Y) Administración de escuelas públicas Z) Servicios públicos como agua potable y alumbrado público Respuesta: aX) Gobierno federal - Construcción de carreteras federales; bY) Gobierno estatal - Administración de escuelas públicas; cZ) Gobierno municipal - Servicios públicos como agua potable y alumbrado público. Retroalimentación: Cada nivel de gobierno en México tiene responsabilidades y funciones específicas que se complementan para brindar una amplia gama de servicios y garantizar el bienestar de la población en todo el país.

26. ¿Cuál es el propósito de dividir el poder entre diferentes niveles de gobierno? Respuesta: El propósito de dividir el poder entre diferentes niveles de gobierno es garantizar un equilibrio de poder, promover la descentralización de las decisiones políticas y administrativas, y permitir una gestión más eficiente y adecuada a las necesidades y particularidades de cada región. Retroalimentación: La división del poder entre diferentes niveles de gobierno favorece la democracia, evita

la concentración excesiva de poder y permite una mejor atención a las necesidades locales y regionales.

27. ¿Cuál de estos es un ejemplo de una reforma a la Constitución?

Respuesta: Un ejemplo de reforma a la Constitución podría ser la modificación del sistema electoral, la ampliación de derechos y garantías para ciertos grupos de población o la reestructuración de los poderes del Estado. Retroalimentación: Las reformas constitucionales pueden abarcar una amplia variedad de temas y aspectos, siempre y cuando busquen mejorar o adaptar la Constitución a las nuevas circunstancias y realidades del país.

28. ¿Qué tipo de gobierno es responsable de los servicios de salud en un estado? Respuesta: El gobierno estatal es responsable de los servicios de salud en un estado, en coordinación con el gobierno federal.

Retroalimentación: La prestación de servicios de salud es una responsabilidad compartida entre el gobierno federal, que establece políticas y lineamientos generales, y los gobiernos estatales, que implementan y administran esos servicios en su territorio.

29. ¿Qué tipo de gobierno es responsable de los servicios de transporte público en un municipio? Respuesta: El gobierno municipal es responsable de los servicios de transporte público en un municipio.

Retroalimentación: La gestión y administración de los servicios de transporte público a nivel local es responsabilidad de los gobiernos municipales, ya que son ellos quienes conocen las necesidades y características de su territorio y pueden adaptar los servicios a las demandas de la población local.

30. ¿Qué nivel de gobierno es responsable de la regulación de la energía eléctrica en México? Respuesta: La regulación de la energía eléctrica en México es responsabilidad del gobierno federal. Retroalimentación: La energía eléctrica es un sector estratégico y de importancia nacional, por lo que su regulación y supervisión corresponde al gobierno federal, que establece políticas y lineamientos para garantizar el suministro, la calidad y la eficiencia del servicio en todo el país.